

Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour la Paix en Colombie

NOTE DE COUVERTURE

La structure responsable de la présente déclaration est le forum ACT Colombie. Dans celle-ci, nous appelons à continuer l'accompagnement et le soutien aux processus de construction de la paix en Colombie, qui font actuellement face à de multiples défis et menaces.

SUJET

La présente déclaration se concentre sur le soutien des efforts de paix en Colombie à partir de quatre points fondamentaux : l'implémentation de l'Accord de Paix de 2016, les tables de négociation de la Paix Totale, la Paix Territoriale et le rôle des Églises et des organisations basées sur la foi.

DÉCLARATION

Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour la Paix en Colombie

Le Forum ACT Colombie appelle l'Assemblée ACT Alliance et la communauté internationale à continuer d'accompagner et de soutenir l'effort de recherche de la paix en Colombie. C'est une tâche qui fait actuellement face à de multiples défis et qui nécessite l'attention et l'effort conjoint de tous les secteurs de la société colombienne et des organisations alliées.

Le soutien à la paix en Colombie est un engagement pris par différents acteurs de la communauté nationale et internationale. Cependant, la signature de l'accord de paix en 2016 entre l'État colombien et les FARC-EP a pu créer un sentiment d'avoir réussi cette tâche. Pour cette raison, la présente déclaration nous rappelle que la construction de la paix en Colombie n'est pas achevée et que les atteintes aux droits et à la dignité des communautés dans différents territoires du pays se poursuivent.

Parmi les principales problématiques identifiées, nous trouvons la lente mise en œuvre des accords de paix de 2016, le non-respect de différents accords atteints dans ce processus, et le manque de financement pour assumer les engagements pris par les parties. De même, nous signalons les crises auxquelles font face les nouvelles tables de dialogue mises en place par le gouvernement colombien dans le cadre de la politique de paix totale, et enfin, le manque d'initiatives de développement et de construction de la paix territoriale dans différentes municipalités du pays. Tout cela dans un environnement de polarisation et de violence politique.

Engagements et Recommandations

Parmi nos nombreuses préoccupations, nous, en tant qu'ACT Alliance, nous engageons et invitons les États membres de l'ONU et les organisations alliées à assumer les recommandations suivantes :

- ***Mise en œuvre de l'Accord de Paix de 2016***

Nous considérons qu'il est indispensable de renforcer l'accompagnement et le soutien pour la mise en œuvre des accords de paix entre l'État colombien et les FARC-EP, car bien qu'ils aient été signés en 2016, leur mise en œuvre a rencontré de multiples obstacles, de nombreux points n'ayant pas atteint les objectifs convenus et n'ayant pas respecté les délais fixés.

- ***Tables de négociation de la Paix Totale***

En second lieu, nous considérons qu'il est nécessaire de surveiller et d'accompagner les dialogues de paix actuels avec des groupes armés tels que l'ELN, le FARC Estado Mayor Central, la Seconde Marquetalia, et les différentes tables locales qui se déroulent avec des organisations armées non étatiques opérant dans les zones rurales et urbaines du pays. Ces

processus ont traversé des moments de crise et nécessitent le soutien constant d'organismes neutres pour permettre de trancher, dans une certaine mesure, les désaccords.

- ***Paix Territoriale***

Nous sommes conscients que la paix transcende les espaces de négociation avec les organisations armées et se construit dans les territoires à travers des processus de développement. De cette manière, nous considérons qu'il est indispensable d'accompagner les communautés par des stratégies et des initiatives humanitaires qui cherchent à garantir et à exercer les droits des personnes dans les territoires et contribuent à la construction de conditions de vie dignes pour les populations.

- ***Rôle des Églises et organisations basées sur la foi***

Enfin, nous considérons qu'il est nécessaire de promouvoir et d'encourager des initiatives qui permettent de rapprocher les différents secteurs de la société colombienne dans la recherche de la paix. Cela inclut les Églises et les organisations basées sur la foi qui ont adopté des positions critiques par rapport aux tables de négociation créées. Pour cette tâche, il est nécessaire de créer des processus de rapprochement et de dialogues improbables qui permettent des processus de construction collective au milieu des différences et démontrent que la paix est un objectif de l'humanité et non d'un secteur politique spécifique.

Une majorité de l'assemblée s'est déclarée d'accord avec les opinions exprimées dans cette déclaration.

Bien que de nombreux membres d'ACT soient d'accord avec la déclaration publique, certains membres ont exprimé des points de vue divergents sur le contenu ou le ton. Leur décision reflète les diverses perspectives au sein de notre alliance, et nous respectons leur choix de s'abstenir ou de voter contre. Comme toujours, nous valorisons le dialogue collectif et encourageons la poursuite des discussions sur le sujet, reconnaissant la force de notre unité dans la diversité.